EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 9 DE JUNIO DE 2019 | Año XLIV | Número 15.305 | EDICIÓN AMÉRICA



mundial femenino España golea a Sudáfrica P29 y 30 IDEAS Orwell y la era de los monopolios tecnológicos

EL SALVADOR Bukele y el gobierno del tuit P7



México vende el acuerdo con Trump como una victoria

El pacto obliga a poner fin al modelo migratorio de López Obrador

JACOBO GARCÍA, México El acuerdo in extremis que paraliza la imposición arancelaria del 5% a los productos mexicanos alcanzado la noche del viernes entre Estados Unidos y México deja una sensación agridulce ante el primer desafío real al que se ha enfrentado el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Si bien la delegación mexicana trató de transmitir sensación de victoria por haber parado el golpe, entre la opinión pública se extiende la idea de que México se convertirá en el muro que Trump no ha podido construir. El acuerdo pone fin al modelo migratorio mexicano. Desde su llegada al poder en diciembre, López Obrador ha puesto en marcha una errática política de migración —que pasó de abrir la puerta a miles de centroamericanos a la restricción— que finalmente se ha plegado al diseño de Washington.

China se resigna a un largo conflicto con EE UU

Perú se cierra a los migrantes llegados de Venezuela

JACQUELINE FOWKS, **Lima** Tras expulsar a más de un centenar de inmigrantes venezolanos, el Gobierno peruano ha anunciado que desde el 15 de junio exigirá pasaporte y visa humanitaria para el ingreso por sus fronteras para que haya una "migración ordenada y segura". El anuncio llega en un contexto de creciente xenofobia hacia los llegados de Venezuela. Página 2

Colombia se lanza a por el negocio del cannabis legal

El país busca posicionarse a la vanguardia del cultivo de la planta

S. TORRADO, **Sogamoso (Boyacá)** El municipio de Sogamoso es uno de los dos lugares en Colombia con mejor radiación solar, una gran ventaja para jugar en el nuevo mercado mundial del cannabis, el legal. Para el año 2015, el negocio del cannabis medicinal, en conjunto con el re-

creativo, puede alcanzar los 56.000 millones de dólares, y América Latina quiere entrar en ese mercado. Uruguay legalizó el consumo en 2013 y Colombia, golpeada por el estigma del narcotráfico, busca ponerse a la vanguardia. La empresa Clever Leaves, que comenzó con cinco em-

pleados y hoy se acerca a 400, fue una de las primeras firmas en obtener las licencias colombianas, en 2016. Colombia será pronto "el gran exportador de América Latina mientras México no legalice", según vaticinó hace poco el expresidente mexicano Vicente Fox.

Páginas 6 y 7



LA CÁRCEL DE LAS MUJERES QUE ABORTAN. El Salvador es uno de los países más duros del mundo con quienes interrumpen su embarazo, con hasta 50 años de prisión. EL PAÍS visita uno de sus centros penitenciarios. En la imagen, las presas Kenia, Salvadora y Evelyn en uno de los módulos del penal de Izalco, el pasado mes de mayo. / KASIA STREK PÁGINAS 22 Y 23



w.comorecuperarpuntos.es f

La detención por abusos sexuales de su líder sacude la segunda religión de México

La caída del apóstol de la Luz del Mundo

ELENA REINA, **Guadalajara** Naasón Joaquín García, *El Apóstol*, fue detenido el martes en California por delitos relacionados con abuso sexual y tráfico de personas. García es el líder de la iglesia de La Luz del Mundo, la segunda religión de México por detrás de la católica y una de las ramas de corte evangélico con

más seguidores —unos cuatro millones y medio, según sus cifras—. En la colonia de Guadalajara donde se fundó este grupo, los 8.000 habitantes son fieles seguidores que tratan de sacudirse las acusaciones de pertenecer a una macabra secta. "Nadie va a venir a decir que él es malo", cuentan los feligreses. PAGINA 25